

**RENATA  
PUENTE**

COLUMNA INVITADA

## Amenaza a la independencia del Poder Judicial

**L**a reciente aprobación por parte de la Cámara de Diputados de la eliminación de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación ha desencadenado un conflicto de proporciones significativas en México. Este recorte presupuestario, que asciende a más de 15 mil millones de pesos, ha resultado en un paro nacional de los juzgados y numerosas manifestaciones en contra de lo que se percibe como un ataque a la independencia y la operatividad del Poder Judicial.

El presidente López Obrador y el partido Morena argumentan que la eliminación de los fideicomisos es necesaria para reducir los gastos innecesarios y quitar recursos a "los de arriba". Sin embargo, es esencial considerar las consecuencias de esta medida en el contexto de la división de poderes y la independencia del Poder Judicial que cuenta con más de 50 mil trabajadores.

El Poder Judicial en México es un componente crítico del sistema de justicia y está destinado a resolver conflictos entre personas y entre los órganos del poder público, así como a proteger los Derechos Humanos establecidos en la Constitución Federal y los tratados internacionales. En este sentido, el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) ha señalado que la eliminación de los

fideicomisos afecta la independencia del Poder Judicial y debilita su capacidad para cumplir con sus obligaciones hacia sus empleados.

Es importante destacar que algunos de los fideicomisos están directamente vinculados a los derechos de los trabajadores del Poder Judicial, especialmente en lo que respecta a pensiones complementarias y apoyos médicos. La eliminación de estos fideicomisos podría poner en riesgo los beneficios y derechos de los empleados judiciales, lo que plantea preocupaciones legítimas acerca de la seguridad laboral y la calidad de vida de los trabajadores en el sistema de justicia.

No debería estar en riesgo la independencia de un órgano tan importante para el país, es fundamental para la estabilidad de una democracia y para garantizar un sistema de justicia imparcial. La eliminación de fideicomisos sin una clara justificación puede poner en peligro la capacidad del Poder Judicial para cumplir con su deber de garantizar la justicia, proteger los derechos de los ciudadanos y siendo hoy el único que puede frenar el abuso del poder. Sin duda, la extinción de fideicomisos al Poder Judicial en México ha generado un profundo desacuerdo y preocupación en la sociedad, es por eso que la ciudadanía convocó a una marcha a nivel nacional este domingo 23 de octubre en defensa de miles de trabajadores. Si bien la transparencia y la eficiencia en el uso de los recursos públicos son objetivos importantes, es crucial garantizar que esta medida no debilite la operatividad del Poder Judicial ni afecte negativamente a los derechos de los trabajadores judiciales. La discusión sobre esta cuestión debe ser abierta y basada en un análisis cuidadoso de sus consecuencias a largo plazo en el sistema de justicia mexicano, no bajo el simple argumento de que se deben quitar los privilegios a los de "arriba".

•Analista político.  
@Josangasa